



STUDIERENDENPARLAMENT DER UNIVERSITÄT ZU LÜBECK

Protokoll der 04. o. Sitzung des 50. Studierendenparlaments

Beginn: 18:05 Uhr

Ende: 21:35 Uhr

Sitzungsleitung: Valentin Reichenbach

Protokollant: Max Henning Junghans

Protokollversion: Version vom 17. Januar 2022

Sitzungsort: Webex

Anwesende Mitglieder

Ann-Christin Capelle, Florens Beyer, Florian Marwitz, Friederike Stiller, Gabriel Gundlach, Hannah Noemi Stocker, Helen Pekker, Jessica Gilmore, Johanna Saalfrank, Kashawaraam Emanuvel, Laura Pütter, Leif Hauschild, Maren Wieder, Marie-Theres Dammann, Maximilian Hinsch, Max Henning Junghans, Nina Stüven, Ruben Meyer, Tino Preuß, Valentin Reichenbach,

Abwesende Mitglieder

Marc-Luca Heinze, Steffen Niclas Marquardt, Thao Vi Nguyen, Yona Yasin Lindner

Entschuldigt

Merrit Lauenstein,

Gäste

Dominik Philipp, Alexandra Seebode, David Leeuwestein, Julian Dreyer, Nils Hauke Lehna,

Inhaltsverzeichnis

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit	3
2 Tagesordnung	3
3 Berichte	3
4 Anträge Teil 1	4
1 Fristgerechte Anträge	4
1 Server Anschaffung	4
2 Nicht-fristgerechte Anträge	4
3 Antragsverlängerung	4
1 PC-Antrag der Sitzung am 01.12.2021	4
5 Verwarentgeld/ Geschäftskontenwechsel	4
6 Wahlsatzung	5
7 Anträge Teil 2	5
1 Nicht-fristgerechte Anträge	5
1 Seminar Datenschutzbeauftragung	5
2 Politik und Popcorn	6
3 Abschlussball SoSe 2022	6
8 Sonstiges	7
1 Corporate Design der Studierendenschaft	7

1 Begrüßung und Beschlussfähigkeit

Nach der Begrüßung wird mit 17 anwesenden gewählten Mitgliedern die Beschlussfähigkeit festgestellt.

2 Tagesordnung

Dominik Philipp betritt die Sitzung um 18:08.

Die Tagesordnung wird in der vorliegenden Form angenommen.

3 Berichte

- Bericht Präsidium: Es haben einige Sitzungen stattgefunden, es gibt jedoch nichts interessantes zu berichten.
- Bericht Gremienkoordination:
- Bericht AStA: *Florian Marwitz* berichtet: Im AStA wurde die Schließung der Mensa hin zu den Weihnachtstagen besprochen, die Räumlichkeiten der Mensa können weiterhin genutzt werden. Die Weihnachtengelaktion läuft. Das QUARG hat viel Zulauf auf deren Treffen bekommen.
- Berichte der Fachschaften:
 - ANT: Es sind nachhaltig sinnvolle Investitionen geplant, unter anderem die Anschaffung eines Pavillons und die Anschaffung von Creep-Makern.
 - MaIn:
 - MuG:
 - Psy:

Julian Dreyer betritt die Sitzung um 18:10.

Nina Stüven betritt die Sitzung um 18:10.

- Berichte der StuPa-Ausschüsse
 - Aufwandsentschädigung: Der Ausschuss hat sich getroffen und erste Ideen besprochen.
 - Satzungen: *Florian Marwitz* wurde zum Vorsitz gewählt. Es wurde die Beitragssatzung besprochen und auf Aktualität geprüft.
 - Wahlen:
 - Innovationen: Der Ausschuss hat sich getroffen und Helen Pekker als Vorsitzende gewählt.
 - Mentale Gesundheit Studierender:

David Leeuwestein betritt die Sitzung um 18:18.

- Berichte universitäre Gremien
 - Senat: Der Senat tagt in diesem moment und *Florian Marwitz* berichtet, dass der Nikolausumtrunk, das BaMa-Forum und die Weihnachtengelaktion gelobt wird.
 - SAM:
 - SA MINT:
 - SA Lehre:
 - Stiftungsrat: *Valentin Reichenbach* berichtet: Die Erlöse der Uni sind um 12% und die Ausgaben um 13% gestiegen. Es sind weiterhin Rücklagen vorhanden. Für den Anstieg der Ausgaben sind primär personelle Kosten verantwortlich und der Vorschlag, diese Kosten auf das Land um zuschieben, steht im Raum. Die Zielvereinbarung für Inklusion wurde zu 2/3 erfüllt. BMF ist fast fertig ausgebaut. Ein Uni-interner Sicherheitsdienst soll gebildet werden. Es wurde der Anlagenbeirat ins Leben gerufen. Es wurde die Gründung eines neues Studiengangs abgestimmt.

4 Anträge Teil 1

1 Fristgerechte Anträge

1 Server Anschaffung

Dominik Philipp begründet den Antrag. Der aktuelle Server (und der Backupserver) ist veraltet, da er über 10 Jahre alt ist. Aufgrund des Alters besteht eine nicht unerhebliche Gefahr eines Datenverlustes. Die generischen Cloudanbieter sind zu teuer. Es gibt die Option einen Server beim ITSC zu mieten: Dadurch wären wir für die Hardware nicht direkt verantwortlich, dafür hätten wir das Problem, dass wir nicht garantiert immer direkt an den Server können, wenn dies notwendig ist. Daher wird ein neuer Server und ein Backupserver beantragt. Sollte dieser im ASTA stehen, so müssten Strom etc. ausgebaut werden. Beim ITSC wäre dies kostengünstig möglich. Hierfür liegt jedoch bisher nur ein Angebot für den Hauptserver vor. Aufgrund der globalen Liefersituation, würde die Bestellung optimalerweise noch dieses Jahr geschehen, damit die Server-Problematik möglichst schnell gelöst werden kann.

Helen Pekker betritt die Sitzung um 18:30.

Johanna Saalfrank betritt die Sitzung um 18:33.

Nach der Vorstellung der Optionen kommt es zu einer regen Diskussion über die Vor- und Nachteile der verschiedenen Möglichkeiten.

Johanna Saalfrank verlässt die Sitzung um 18:42.

Abstimmung		
Soll dem Antrag über 13.000€ für neue Server stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	8
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

2 Nicht-fristgerechte Anträge

3 Antragsverlängerung

1 PC-Antrag der Sitzung am 01.12.2021

David Leeuwestein verlässt die Sitzung um 18:50.

Dominik Philipp erklärt, dass es schwierig ist, im voraus zu sagen, ob ein neuer PC die alte Software unterstützt. Daher wird mehr Zeit für die Bestellung des neuen PCs benötigt.

Abstimmung		
Soll der PC-Antrag der Sitzung am 01.12.2021 verlängert werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
19	0	0
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

5 Verwahrentgeld/ Geschäftskontenwechsel

Alexandra Seebode berichtet: Es wurde eine Lösung für das Anlageproblem gefunden, die GLS würde uns diese Voraussetzung erlassen. Es ist jedoch ein neues Problem aufgekommen. Das Finanzamt wird uns keine Bescheinigung über Gemeinnützigkeit ausstellen, wodurch wir kein Anrecht auf das Konto mit besseren Konditionen bei der GLS haben. *Alexandra Seebode* bestätigt zwar, dass sie weiter versuchen wird, diese Bescheinigung doch noch ausgestellt zu bekommen, bis dahin ist jedoch nur ein normales Geschäftskonto bei der GLS-Bank möglich. Dadurch entfällt der Kostenvorteil, der ursprünglich für einen

Wechsel prognostiziert wurde. Daher wird noch einmal diskutiert, was nun die neuen Vor und Nachteile der beiden Optionen sind.

Rafaela Rawinski betritt die Sitzung um 19:11.

Helen Pekker verlässt die Sitzung um 19:18.

Antrag an die GO: Die Diskussion soll beendet und zur Abstimmung übergegangen werden. Es gibt Gegenrede, weshalb es zu einer Abstimmung kommt.

Abstimmung		
Soll die Diskussion geschlossen und zur Abstimmung übergegangen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
6	6	6
Das Studierendenparlament ist somit dagegen .		

Die Diskussion wird fortgeführt

Abstimmung		
Sollen wir mit unserem Hauptgeschäftkonto von der Sparkasse zu der GLS-Bank mit den neuen Konditionen zu wechseln?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
9	3	6
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

6 Wahlsatzung

Die Wahlsatzung soll in der Pause durchgelesen werden

Pause von 19:35 bis 19:45 Uhr.

Alexandra Seebode geht alle Änderungsvorschläge durch und erklärt die Beweggründe hinter diesen. Da der Änderungsvorschlag erst heute vorgelegt wurde, kann dieser heute noch nicht abgestimmt werden.

Nils Hauke Lehna betritt die Sitzung um 19:56.

Marie-Theres Dammann verlässt die Sitzung um 19:56.

Abstimmung		
Meinungsbild zu der Änderung des Wahlsystems von einer Listenwahl zu einer Personenwahl		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
13	0	3
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Antrag an die GO: Der TO-Punkt „Seminar Datenschutzbeauftragung“ soll vorgezogen werden. Es gibt keine Gegenrede.

Ruben Meyer verlässt die Sitzung um 20:13.

7 Anträge Teil 2

1 Nicht-fristgerechte Anträge

1 Seminar Datenschutzbeauftragung

Es wird diskutiert, ob man die Datenschutzbeauftragung auslagern sollte, da ein Seminar nicht die gleichen Kompetenzen liefert, wie die Kompetenzen eines designierten Unternehmens, welche dies professionell tun.

Es wird weiterhin über die Vor- und Nachteile der verschiedenen Preisoptionen für ein derartiges Seminar diskutiert.

Nina Stüven verlässt die Sitzung um 20:18.

Abstimmung		
Sollen die Kosten für das Seminar nächstes Jahr über 2800€ für den Datenschutzbeauftragten übernommen werden.		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	0	3
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Es gab eine nicht abgegebene Stimme

2 Politik und Popcorn

Nils Hauke Lehna berichtet: Es fand ein Vortrag zur Cannabislegalisierung statt. Die geplante Ausgaben beliefen sich auf 400€, es wurden aber tatsächlich nur 255€ ausgegeben.

Weiter wird eine weitere Veranstaltung nächstes Jahr geplant, für den ein Antrag über 3000€ gestellt wird. Hierbei soll es sich um eine Podiumsdiskussion über „Mit Nazis reden? - Umgang mit Rechtsextremismus“ über 3000€ handeln.

Abstimmung		
Soll dem Antrag über 3000€ für die Veranstaltungsübernahme der Podiumsdiskussion stattgegeben werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
11	1	2
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Es gab eine nicht abgegebene Stimme

Leif Hauschild verlässt die Sitzung um 20:48.

Marie-Theres Dammann betritt die Sitzung um 20:49.

3 Abschlussball SoSe 2022

Rafaela Rawinski berichtet, dass ein Abschlussball im August für die Absolventen geplant ist. Die generelle Idee wird vorgestellt. Erwartete Ausgaben und Einnahmen sind dem Antrag zu entnehmen. Es geht um eine Veranstaltungsübernahme für einen Abschlussball im August für alle Absolventen. Es wird die generelle Idee vorgestellt. Maximal 500 Personen können teilnehmen und es sollen Tickets verkauft werden. Die genauen Vertragsmodalitäten und ähnliches werden diskutiert. Der genaue Ticketpreis ist Teil der Diskussion. Erwartete Ausgaben und Einnahmen sind dem Antrag zu entnehmen. *Alexandra Seebode*, die HVP, bringt in die Diskussion ein, dass ein geringerer Ticketpreis, was einer größeren Subventionierung durch das StuPa entspricht, nicht „generationengerecht“ bzw. fair ist, da die zukünftigen Semester nicht unbedingt eine gleich-gute finanzielle Situation haben werden und daher auch (langfristig) keine vergleichbare Subventionierung bekommen werden können (oder andere Veranstaltungen müssten dann gekürzt werden). Dies ist ein erheblicher Bestandteil der Diskussion.

Maren Wieder verlässt die Sitzung um 21:45.

Abstimmung		
Soll die Veranstaltung Abschlussball mit Kosten über 45.700€ übernommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
4	1	8
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

8 Sonstiges

1 Corporate Design der Studierendenschaft

Valentin Reichenbach präsentiert die Idee, dass der allgemeine Gremienauftritt vereinheitlicht werden soll und zeigt auch konkrete Design-Ideen. Dafür sollen die Designs der Gremien angeglichen werden (so soll unter anderem überall die gleiche Schriftart verwendet werden) und er steht dafür mit den anderen Gremien in Kontakt. Für die Studierenden soll die Zuordbarkeit verbessert werden können.

Abstimmung		
Soll das von Valentin Reichenbach präsentierte neue Corporate Design für das StuPa übernommen werden?		
Dafür	Dagegen	Enthaltung
12	0	1
Das Studierendenparlament ist somit dafür .		

Die Sitzung endet um 21:35.

Max Henning Junghans
Schriftführer des
50. Studierendenparlaments

Valentin Reichenbach
Präsident des
50. Studierendenparlaments